

...de una de esas incógnitas re-... una de esas neblinas... que las que pasará a la historia... uno de los más bellos momentos... tiempo. Allí forjar actual-... la enseñanza eclesiástica acerca de... la Iglesia romana sobre... de Oriente y allí también... la gran... sobre... las consagraciones angli-... que en documento famoso acaba de... Gludatona.

En fin, al ponerse el sol León XIII regresó a sus habitaciones; y después de rezar el rosario con los prelados domésticos, entra en su despacho, poniéndose a trabajar sin descansar. Mientras el Vaticano duerme, distingue una luz tras de los vidrios de una de las ventanas que dan a la plaza de San Pedro; es la del busto del Pontífice infanzagable, Centra no viene apagarla hasta que en el intenso ámbito sueñan las lentas campanadas de las doce.

L. G.

MANANA en el Hospital habrá una bella fiesta. En primer lugar se inaugurará un lugar destinado a la construcción de la Capilla en aquel edificio, y luego las alumnas pondrán en escena una comedia. La ocasión es oportuna para que nuestra juventud despliegue sus cristianas virtudes: la piedad y el amor al progreso.

POR ser feriado dejará de salir mañana este periódico.

CONTINUA la cuadrilla del toro alarmando la población. Hace tres noches que fue asaltado el Sr. Francisco Coll, quien se batió heroicamente con los ladrones. La policía llegó, pero cuando habían huido aquellos.

LA JUNTA del Hospital se propone hacer algunas mejoras en el Establecimiento levantando una nueva ala el edificio y adelantando el frente; con ese motivo las R. R. Hermanas y particularmente los Directores del Colegio, colectan sus limosnas con el objeto de entregar a la Junta la suma indispensable para que la parte que le corresponde en gastos al aumento de la Capilla, no salga de los fondos del Hospital sino sea donada por los fieles directamente con ese fin. Por lo cual para el 15 de Agosto que festejan el Santo de la Superiora, han preparado un pequeño Bazar donde pueden depositar sus limosnas los amigos que visitan el Establecimiento.

YO, Alejandro Luna, Notario público primero principal del Circuito de Barranquilla,

CERTIFICO

Que por ante mí en escritura número ciento noventa y dos... de los señores Manuel Rodríguez Blanco, Otto Gustavo Müller y Rafaela Rodríguez Pérez, mayores de edad y de este vecindario, en su ciudad los dos... colectivos y de comandataria la última de la so-

ciudad comercial radicada en esta plaza, con el nombre de Rodríguez, Müller & Compañía, han declarado separado de dicha sociedad—por cesión de sus derechos al socio colectivo Otto Gustavo Müller—al socio comanditario Guillermo Federico Jorge Müller.

Y para los efectos legales expido a los interesados el presente extracto certificado en Barranquilla a treinta y uno de Julio de mil ochocientos noventa y seis.

ALEJANDRO LUNA.

Secretaría del Juzgado primero del Circuito.—Barranquilla, Agosto tres de mil ochocientos noventa y seis.

Se hace constar que el anterior extracto ha sido registrado en el Libro respectivo de esta Secretaría, de acuerdo con lo que dispone el artículo 470 del Código de Comercio de Panamá, adoptado para toda la República.

Luis F. Gallardo, Stario. en ppl.

YO, Alejandro Luna, Notario público primero principal del Circuito de Barranquilla,

CERTIFICO

Que por escritura pública otorgada en la Notaría a mi cargo en esta fecha y bajo el número ciento noventa y seis, los señores Manuel Rodríguez Blanco, Otto Gustavo Müller y Rafaela Rodríguez Pérez han prorrogado por cinco años contados desde la fecha, el término de duración de la sociedad comercial domiciliada en esta plaza que ha girado y gira bajo la razón social de Rodríguez, Müller & Compañía; constando en la referida escritura:

Que la sociedad continúa entre los mismos señores Manuel Rodríguez Blanco y Otto Gustavo Müller, como socios colectivos, y la señora Rafaela R. de Pérez, como comandataria, todos tres vecinos de esta ciudad;

Que la razón social será la misma de Rodríguez, Müller & Compañía;

Que la administración de ella sigue a cargo de Manuel Rodríguez Blanco y Otto Gustavo Müller con derecho a usar indistintamente la firma social;

Que el capital de la casa se compone de las sumas que aparecen en los libros, en la cuenta de capital de cada uno de los socios colectivos, y en la de la socia comandataria, de conformidad con el Balance de treinta y uno de Julio próximo pasado.

Barranquilla, Agosto 1.º de 1896:

ALEJANDRO LUNA.

Secretaría del Juzgado primero del Circuito.—Barranquilla, Agosto diez de mil ochocientos noventa y seis.

Se hace constar que el extracto en el Libro respectivo de esta Secretaría, con arreglo al artículo

170 del Código de Comercio de Panamá, adoptado para toda la República.

Luis F. Gallardo.

Secretario en propiedad.

LA PROBIDAD de Ocaña, que dirige nuestro distinguido amigo don Miguel A. Duque, ha entrado en el undécimo año de su publicación. Deseamos al colega en el nuevo período muchos provechosos resultados.

A INICIATIVA del señor don Juan J. Ujeda, se ha dirigido un memorial al Congreso con muchas firmas de vecinos, solicitando de aquella Honorable Corporación expida un auxilio para la canalización del caño de esta ciudad. Sabemos que nuestro amigo don Juan A. Gerlein, ha presentado a la Cámara de Representantes un proyecto en tal sentido. Nos ocuparemos, con más extensión, en este asunto.

EL SEÑOR Prefecto ha tenido la bondad de obsequiarnos con un ejemplar de la Memoria del señor Secretario de Instrucción Pública. Agradecemos mucho tan fina atención.

La electricidad en las minas.

Thomas A. Edison acaba de inventar un procedimiento para la explotación de minas que efectúa un gran ahorro de gastos, comparado con los métodos antiguos. El mejoramiento consiste en que el mineral se mina y bocartes, y el metal se separa de la escobrecera por medio de aparatos eléctricos. Hace algunos años Edison descubrió una mina de hierro abandonada en la comarca de Sussex, Estado de New Jersey. La mina se había abandonado porque el valor del producto no pagaba los gastos de explotación. Edison obtuvo posesión de la propiedad en arriendo, procuró como 8,000 acres de terrenos minerales contiguos, y construyó enarreta ó más casas, que ocupan un área de 45 acres, y en estas casas instaló maquinaria eléctrica, gastando para todo el plantel cosa de \$3,000,000. Todos sus planos ejecutó los y la maquinaria en operación, se sacan actualmente como 10,000 toneladas de mineral de hierro concentrado por día, contra un producto de no más de 100 toneladas por día bajo los antiguos métodos que se emplearon en la misma mina. El costo de producción por el nuevo método es de 60 centavos por tonelada, y el mineral se vende en \$7-50 la tonelada.

Después de bocartear el mineral a formar piezas del tamaño de una nuez, y reducirlo a polvo entre rodillos pesados, se hace pasar por un número de cribas y se lleva por medio de conductores automáticos el cuarto de los imanes, donde las partículas de hierro contenidas en el mineral se separan por atracción magnética de la arena y se prensan en la forma de ladrillos sólidos de 16 onzas cada uno. Durante todo el procedimiento de excavar el mineral y convertirlo en mineral concentrado, y el conducto del material a una distancia de tres y media millas, más ó menos, no se toca por las manos de los mineros u otros trabajadores, sino todo el trabajo se hace por maquinaria eléctrica automática, inventada por Edison. Si tales minas de maquinaria de ahorrar trabajo se pueden utilizar con tan buen provecho en una mina de hierro,

no se puede dudar que serán introducidas también en otras minas, pues no puede servir a los intereses del señor Edison restringir el uso de tales inventos valiosos a una sola mina, aunque sea la suya.

INJERTO DE PIEL HUMANA.—La última operación notable de injerto con piel humana, ha tenido lugar en muy buenas condiciones en un hospital de Chicago.

E. E. Lyday, cajero de un banco en Newton, Iowa, perdió la piel de la mano derecha, á causa de un chorro de vapor, que se la escaldó en un accidente ferroviario.

El doctor Nicholas Senn, conocido médico de Chicago, sujetó la mano del paciente al estómago del mismo, cuya piel se había cortado en un espacio dado, y después de tres semanas de conservarla en esa posición con fuertes vendajes, se vió que la piel de aquel sitio se había trasladado y adaptado firmemente al dorso de la mano. El espacio descubierto y desprovisto de piel en el estómago será revestido fácilmente con trozos tomados de otros puntos.

Noticias del Exterior.

Londres, Julio 23. Manifiesta "Standard" que si oposición Cámara Comunes no dedica días á considerar asntos arbitraje Venezuela, general consideración ley presupuestos, impedirlo.

Londres, Julio 22. Despacho Singapur para el "Times," comunica indígenas isla Formosa sublevaronse; japoneses contrariados.

Río Janeiro, Julio 24. Señoras brasileras han creado atmósfera pesada contra ley divorcio.

Habana, Julio 22. Honrando natalicio Reina Regente España, General Weyer decretó libertad ochenta y dos prisioneros políticos en Matanzas, más once en Artemisa; también perdonó ocho soldados procesados, Matanzas, por infracción reglamentos; noticias obtenidas en Artemisa y Pinar del Río, General Maceo tiene intención hacer esfuerzo y pasar trochas artes llegada refuerzo España. Miró, Ayudante de campo de Maceo, desembarcó Vuelta Abajo con ciento veinticinco patriotas, dos cañones tiro rápido y abundante parque.

Washington, Julio 22. Noticias oficiales confirman muerte General José Maceo, en combate librado el 5 de Julio.

Montevideo, Julio 22. Gobierno envió telegrama Ministro uruguayo en Río Janeiro pidiendo modifique bases propuestas para arreglo para las dos naciones, por no ser aceptables las hechas por Gobierno brasilerero. Gobierno uruguayo piensa comprar dos cruceros, tiene propuestas francesas ó italianas.

SANGRIENTO COMBATE EN CUBA.

Según kalograma llegado á esta ciudad, los españoles al mando del General Suárez Inclán, sufrieron desastrosa derrota dada por cubanos. Inclán fue hecho prisionero y roténdalo General Maceo como rehén para poner fin ejecuciones de prisioneros de guerra. Aseguran que españoles perdieron trescientos hombres inclusive el coronel Oñalvo. Dicho combate libróse 15 de Julio cerca del cuartel del General Maceo en Pinar del Río.